

approuvée par des auteurs très sérieux.—Car il s'agit ici d'une dévotion nationale et d'une fête populaire. De plus les gens ont entre les mains le calendrier du diocèse et ils pourraient être étonnés que la solennité qui y est indiquée n'a pas été célébrée dans leur église.

---



---

## REVUE DU MONDE CATHOLIQUE

### ROME

**Le monument funèbre de Pie X.** — Les cardinaux créés par le Pape Léon XIII s'étaient concertés en vue de faire élever, à sa mémoire, un monument à Saint-Jean de Latran. Les cardinaux nommés par Pie X ont suivi cet exemple. Ils ont décidé de faire ériger au Souverain Pontife défunt un monument dans la basilique vaticane, dans les caveaux de laquelle son corps a été déposé.

Des quatre-vingt-onze cardinaux créés par Pie X au cours de son pontificat de onze années, quarante-cinq lui survivent. Parmi eux S. S. Benoît XV a choisi, pour mener à bonne fin ce projet, une commission de trois membres composée de Leurs Éminences les cardinaux Merry del Val, Cagiano de Avezedo et Bisleti.

**Prières pour les Alliés.** — Le dimanche, 3 janvier, dans toutes les églises ou chapelles anglaises de l'Italie ont été offertes des prières pour obtenir la victoire des Alliés.

A la chapelle du Collège anglais, à Rome, la messe a été célébrée en présence du cardinal Gasquet et de l'ambassadeur anglais auprès du Vatican, Sir Henry Howard, qui, pour la circonstance, avait revêtu son grand uniforme.

L'Acte de Sir H. Howard contrastait avec la conduite des membres de l'ambassade anglaise auprès du Quirinal, qui se sont abstenus de prendre part aux prières publiques faites pour leur pays.

**Dégâts graves.** — Un terrible tremblement de terre a couvert une partie du territoire italien de deuils et de ruines. A Rome il n'a cependant causé que des dégâts matériels. Ce sont surtout les églises et les édifices publics qui ont souffert des secousses sismiques. La colonnade de Saint-Pierre, disent les dépêches, s'est enfoncée de quatre pieds dans le sol. Le grand obélisque qui se dresse au milieu de la place a été ébranlé. La basilique Saint-Jean de Latran a subi, elle aussi, des dommages sérieux.

Sa Sainteté Benoît XV s'est occupé immédiatement de faire parvenir des secours aux populations éprouvées par le désastre.

**Nominations.** — S. E. le cardinal Gasparri a été nommé membre du Saint-Office, S. E. le cardinal Bisleti, Protecteur de la Société Catholique Artistique Ouvrière de Rome, S. E. le cardinal Vincenzo Vahnuttelli, Dataire et S. E. le cardinal Lega, Préfet de la Signature.